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上海财经大学日前举办
“

搞好国营

大中型企业理论与实践问题研讨会
”

1991年11 月 29 日， 上海财经大学举办 “ 搞好国营大中型企业理论与实践问题研讨会” ,
研讨如何贯彻礼中央关于搞好国营大中型企业的中央丁作会议精神。 研讨会对在当前复杂的
国际形势和90年代国内经济发展的大环境下国营大中型企业发展的外部环境、 企业内部机制
和企业发展战略等问题进行了深入、广泛的探讨。 中共上海市委宣传部部长金炳华到会并作
了重要讲话。 上涌市有关部门队领导蔡来兴、 潘名山、 龚浩成、朱展良、 厉无畏和上海财大
党政领导潘洪萱、汤云为、谈敏以及老领导叶麟根、张村 一、叶孝理、张婉如出席了会议。参
加会议的还有来自理论界、 企业界和实际工作部门的80多位专家、 学者、厂长。 会议收到30 气
余篇论文。

研讨会由上海财大副校长谈敏主持。 上海财大党委书记潘洪萱致词。 在致词中， 他对来
自社会各方的代表表示热烈欢迎。 他说， 上海财大近年来在科研、 教学中对梢好国营大中型
企业作了多方面的探讨和研究， 并取得了 一 定的成果。 在介绍了我校的发展和现状后：， 他认
为上海财大无论在硬件或软件上都已具备了从讲这方面课题研究的能力。 他希望学校与社会
各方能更紧密地协作， 从理论上和实践上解决增强国营大中型企业的活力、 提高企业经济效
益的问题。

市委宣传部部长金炳华在会议讲话中说， 国营大中型企业是目民经济的支柱， 是国家财
政收入的主要来源。 搞好国营大中型企业非常重要， 它不仅是深化城市经济体制改革的关
键， 是 一 个经济问题， 而且也是关系到能否充分发挥让会主义制度的优越性， 增强反对和平
演变的综合国力， 巩固和发展社会主义制度的政治问题。 我们要进 一 步深入学习和贯彻中央 i

工作会议精神， 增强搞好国营大中型企业的责任感和使命感。 这次研讨会由高校、 科研单
位、 政府有关部门和厂长参加， 从理论和实践的结合上共同研究如何搞好搞活国营大中型企
业的问题， 是十分有意义的。

金炳华同志指出， 要全面完整地把握党的基本路线， 坚持社会主义方向， 不能把部分企
业的困难归结为所有制问题。 搞好国营大中型企业要紧紧抓住班子建设和机制转换这两个
关键， 不断深化企业改革， 加强管理， 充分挖掘企业自身的潜力。 要重视企业的技术改造，
进行产品结构、产业结构和企业组织结构的调整， 努力适应市场需求， 开拓新产品， 提高产
品质量， 增强竞争能力。 要进 一步发挥党组织的政治核心作用， 坚持和完善厂长负责制， 全
心全意依靠工人阶级， 加强思想政治工作， 进 一步调动广大干部职工的积极性。 同时， 要努 3 
力改善企业外部环境， 全面贯彻落实中央关千改善企业外部条件的十二条措施。他要求新闻
宣传部门， 深入实际， 调查研究， 总结、推广和宣传好的试点经验， 为搞好国营大中型企业
创造一个良好的社会环境。

研讨会上， 蔡来兴、龚浩成、 潘名山、朱展良等近20位代表多方位、多角度地讨论了如
何搞好国营大中型企业的问题， 上钢五厂和二纺机的厂长介绍了经验。

（童英华）
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